
Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Kenz- 

Küstrow 
GV/K-K/015/2019-24 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 08.12.2022 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 19:45 Uhr 

 Ort, Raum: 18314 Küstrow, im Gemeindehaus Küstrow Bergstraße 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeister 
Reinecke, Harald  

1. stellv. Bürgermeister(in) 
Engelmann, Hans- Jürgen  

2. stellv. Bürgermeister(in) 
Krüger, Cindy  

Gemeindevertreter(in) 
Bandlow, Susanne  
Koch, Karsten  
Gonsiorek, Dirk, Dr.  
Konrad, Sabine  
Kröning, Nico  

Vertreter der Verwaltung 
Schünemann, Hanka  
 
 

Entschuldigt fehlen: 

Gemeindevertreter(in) 
Wegner, Frank  
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung durch den Bürgermeister  
 2. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwe-

senheit und der Beschlussfähigkeit 
 

 3. Bestätigung und Änderungsanträge zur Tagesordnung  
 4. Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der vo-

rangegangenen Sitzung der Gemeindevertretung (18.10.2022) 
 

 5. Bericht des Bürgermeisters über Beschlüsse des Hauptaus-
schusses und wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 

 

 6. Einwohnerfragestunde  
 7. Anfragen der Gemeindevertreter und Mitteilungen  
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Nicht öffentlicher Teil 

 8. Billigung der Sitzungsniederschrift des nichtöffentlichen Teils der 
vorangegangenen Sitzung (18.10.2022) 

 

Öffentlicher Teil 

 9. Bekanntgabe der Beschlüsse, die im nichtöffentlichen Teil der 
Sitzung gefasst wurden 

 

 10. Schließung der Sitzung  
 
 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung durch den Bürgermeister 
  

Der Bürgermeister eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter, 
Gäste und Vertreter der Verwaltung.  
 

  
  
  
  
zu 2 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der Be-

schlussfähigkeit 
  

Der Bürgermeister stellt fest, dass zu dieser Sitzung ordnungsgemäß geladen wurde, die 
Beschlussfähigkeit der Sitzung ist mit 7 anwesenden Mitgliedern der Gemeindevertre-
tung gegeben.  
 

  
  
  
  
zu 3 Bestätigung und Änderungsanträge zur Tagesordnung 
  

Es gibt keine Änderungsanträge zur Tagesordnung.  
 

 Beschluss: 
Die Tagesordnung in der vorliegenden Form wird bestätigt.  
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 7 

Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: - 

Stimmenthaltungen: - 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
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zu 4 Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen 

Sitzung der Gemeindevertretung (18.10.2022) 
  
 Beschluss: 

Der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift vom 18.10.22 wird gebilligt. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 7 

Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: - 

Stimmenthaltungen: - 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

  
  
zu 5 Bericht des Bürgermeisters über Beschlüsse des Hauptausschusses und wichtige 

Angelegenheiten der Gemeinde 
  

Herr Reinecke berichtet: 
 
-Der Adventsmarkt war gut besucht. 
 
-Die Terminplanung und Abstimmung der Vereine müssen rechtzeitig erfolgen. 
 
-Der Neu- und Umbau der Kläranlage geht nicht voran, der Schaltkasten fehlt. 
 
-Die Innenbereichssatzung in Rubitz kommt nicht voran, weil Herr Reinecke das Anlegen 
einer Magerwiese auf dem Ausgleichsgelände am Mühlenberg in Rubitz abgelehnt hat. 
Es muss nun mit der UNB verhandelt werden, wie eine andere Ausgleichsmaßnahme 
erfolgen kann.  
 
-In diesem Zusammenhang soll Frau Dahlke den öffentlich-rechtlichen Vertrag zwischen 
der Gemeinde und den Bürgern zur Kostenübernahme prüfen. 
 
-Zum Flächennutzungsplan und B-Plan Hafen Dabitz gibt es noch keine Ergebnisse. 
 
-Frau Konrad hat in Rubitz Pflanzungen vorgenommen. 
 
-In den Dabitzer Wiesen wurde auch gepflanzt.  
 
-Herr Reinecke hat an einer Online-Veranstaltung zu „Strom selbst produzieren und ge-
bäudeübergreifend verbrauchen“ mit alternativen Energien teilgenommen. 
 
Herr Nico Kröning nimmt ab 19.11 Uhr an der Sitzung teil.    
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zu 6 Einwohnerfragestunde 
  

Die Vorsitzende des Heimatvereines bittet um eine bessere Terminabstimmung der Ver-
eine. Sie ist unzufrieden mit der mangelnden Kommunikation. 
 
Es wird vereinbart, dass alle Vereine sich am 12.01.22, 19.00 Uhr im ehemaligen  Feu-
erwehrgerätehaus in Kenz treffen, um die Jahresterminplanung zu besprechen.  

  
  
  
  
zu 7 Anfragen der Gemeindevertreter und Mitteilungen 
  

Frau Konrad stellt fest, dass in allen öffentlichen Gebäuden Rauchverbot gilt. Sie bittet 
darum, dass in Zukunft im ehemaligen Feuerwehrgerätehaus in Kenz nicht mehr ge-
raucht wird.  
Frau Bandlow sagt, dass der Raum gemalert werden muss und danach sollte Rauchver-
bot eingeführt werden.  
 
Es folgt eine Diskussion.  
 
Es wird vorgeschlagen, dass die Sitzungen des Hauptausschusses der Gemeinde in 
Zukunft im Dorfgemeinschaftshaus in Kenz stattfinden. 
 
Es wird folgender Beschluss gefasst: 
 
Im Dorfgemeinschaftshaus in Küstrow und Kenz herrscht ab sofort Rauchverbot.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 8 

Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 1 

Stimmenthaltungen: - 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 
Frau Bandlow fragt nach, wann Herr Groth das Geschäft aufgibt und wer in Zukunft die 
Gemeinde bezüglich Elektroarbeiten betreuen wird. Olaf Schramm vom Technischen 
Betrieb Barth hat sich bereit erklärt, sich die Straßenbeleuchtung der Gemeinde anzuse-
hen und zu prüfen, warum die Lampen der Straßenbeleuchtung regelmäßig kaputt ge-
hen. Er benötigt einen entsprechenden Auftrag.  
In Zipke ist die Straßenbeleuchtung teilweise schon wieder defekt oder es fehlen Stra-
ßenlampen. Es soll geprüft werden, ob Lampen umgesetzt werden können oder ob neue 
Lampen benötigt werden.  
 
Herr Engelmann fragt nach, ob es mit Elektro Groth einen Wartungsvertrag für die Pum-
pen gibt? Herr Reinecke antwortet, dass es keinen Wartungsvertrag gibt. Herr Groth 
wird nach Bedarf beauftragt.  
Es muss geklärt werden, was Herr Groth in Zukunft noch erledigt (Elektroarbeiten oder 
Pumpen?). 
 
Es wird durch die Gemeinde angeregt, dass die Protokollkontrolle durch den Sitzungs-
dienst wieder eingeführt wird.    
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zu 9 Bekanntgabe der Beschlüsse, die im nichtöffentlichen Teil der Sitzung gefasst 

wurden 
  

Nach Wiederherstellung der Öffentlichkeit wurde das Ergebnis der Abstimmung der in 
nichtöffentlicher Sitzung behandelten Tagesordnungspunkte ohne Nennung von Namen 
und Zahlen bekannt gegeben.  

  
  
  
  
zu 10 Schließung der Sitzung 
  

Der Bürgermeister schließt die Sitzung um 19.45 Uhr.  
 

  
  
  
  
 
 
 
 
 
 
 
16.12.2022 Harald Reinecke 

 
 
16.12.2022 Hanka Schünemann 

_______________________________ 
 
Datum  /   Unterschrift Bürgermeister 

________________________________ 
 
Datum  /  Protokollantin 
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